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　私自身、札幌の中心で生まれ育ちましたが、主人が転勤族だったことから、国内あちこちと移り
住みました。人からはよく「大変だったでしょう」と言われますが、案外と楽しいものでしたよ。そし
て、最後に居を構えたのが平岡でした。閑静で、自然豊かな所ですし、とても満足しています。
　主人が町内会の副会長になって、その影響で人が集う「ふれ愛サロン」の手伝いをするようにな
りました。今考えると、それが“きっかけ”だったと思います。人とのふれあいが好きですから、シニ
アスクールに６年間も通いましたし、清田区高齢者教室「ふれあい学園」にも参加しました。こうし
た人との出会いの延長線に、「福まち」があったんだと思います。

活動のきっかけは？

　最近、町内会の会員として感じるのは、子どもが少なくなったこと、一人暮らしの方が増えてき
たことですね。少子・高齢化が私の町内会にも押し寄せているような気がします。
　でも、うちの町内会は、会員のために「何かを還元しよう」という気持ちが伝わってくるんです
ね。もっと仲良く！、もっと楽しく！っていう感じがあります。そうでないと町内会の意味がなくなっ
てしまいますよね。茶飲みでも食事でも運動でも、人（会員同士）との出会いとふれあいの場がな
ければいけないし、町内会はそのことを大事にしていると思います。

ご自身の住む地域をどのように感じていますか

　続いて紹介するのは、現在、平岡地区で福祉推進員として活躍されている平岡公園町内会の 

武 内 志津子さんです。

武内 志津子さん

　北野に住んで４０年くらいになります。昭和６１年頃だったでしょうか、日赤奉仕団の当時の副団
長さんから、「日赤に入れておいたからね！」と軽～く言われまして、それが地域活動に関わる最初
だったと思います。子育てサロンのボランティアも同じで、当時の女性部長さんからの声掛けでし
たから、人から誘われやすいのかもしれません。

活動のきっかけは？

　様々な行事に関わりますけど、やはり参加してくださる人が同じだなと感じてしまいます。普段
参加しない人が来てくれるといいなあと思います。それと、できれば若い人たちも来てくれたらう
れしいですし、もう少し地域に関心を持っていただければありがたいです。

今後に向けて思うことを教えてください

　札幌市と社会福祉協議会が、協働して運営・推進している「福祉のまち推進センター」で活動

する方をご紹介します。今回は、北野地区で福祉推進員として活躍されている北野町内会の

吉田 和子さんです。

吉田 和子さん

　前述の日赤奉仕団と毎週金曜日の子育てサロンボランティアのほかには、
「遊布の会」の活動があります。毎月第１と第４月曜日に連合会館で防災頭
巾を作っていますが、もともと裁縫物が好きでしたから、もう１２年も携
わっています。そのほか、月１回の手作り絵本の会にも参加しています
から、これらの活動で月曜と金曜のスケジュールはほぼ埋まってしま
います。
　北野町内会の福祉推進員としては、主に周囲から見守り活動をして
います。３～４人を担当しています。私の町内会は南郷１８丁目駅にも近
いので、交通の便が良く住みやすいところです。買い物も不便を感じたこ
とがありませんし、引っ越したいと思ったことはありません。

普段の活動について教えてください

　子育てサロンについては、私自身、子どもと遊ぶのが好きですから続けているの
だと思います。長年携わって感じることは、以前は３～４歳くらいの子が多かっ
たのですが、最近は年齢が下がってきました。それと昔のお母さんたちの
方が、もっとアクティブだったかなという印象があります。
　遊布の会では、年間２００枚以上の防災頭巾を作製しますが、これを続け
てきたこと自体がすごいことだと感じますね。これらの活動を通じて、多く
の方々との出会いがありました。あちこちで声を掛けてもらえてうれしい反
面、正直なところ、どなただったかなと記憶力の衰えを実感してしまいます。

これまでの活動で印象深かったことを教えてください

　町内会の卓球（毎週１回：町内会館）は、１４年にもなります。物づくりが好きですから、手作り布
絵本の会（毎月１回：区役所）にも参加しています。作品は孫のためにも十分役立って
います。福祉推進員としては、町内会の見守り活動として重要ですし、福まちの各種
事業にも参加しています。この中では、健康づくりと介護予防を目的とした集いの場
「咲かせよう“わ”」の事業が、とてもいいものだと感じています。

普段の活動について教えてください

　人に頼まれると嫌とは言えない性格で、これは主人も一緒。以前、中国や台
湾の学生のホームステイを受け入れたこともありました。夫婦してこんな性
格ですから、これからも忙しい毎日が続いていくんだと思いますね。
　福まちについて思っていることは、堅苦しくなく、どんな人でも受け入れる
点がいいですよね。相談し合って、ひとつでも良くしようとしている。だから、私
も楽しみながら、できることを担当しているんです。正直、福まちは面白いですよ。もっと多くの
方々に参加してもらいたいものですね。

今後に向けて思うことを教えてください


